

(...)

n'utilisera plus que cette eau de récupération. Là aussi c'est un début qui fera que chaque année nous progresserons dans cette direction. L'installation d'une borne électrique professionnelle place de la salle des fêtes permettra la venue sans pollution des camions pizzas (deux seront accueillis) mais aussi d'un futur marché de producteurs sur lequel le chandelier ne fait que commencer, ou encore être utiles aux fêtes de plein air. Pour innover, nous allons aussi améliorer l'accueil en mairie en modifiant légèrement le mobilier pour une somme de 2 000 euros afin de permettre une plus grande proximité avec les usagers. Dans le chapitre fonctionnement, nous voulons aussi renforcer la sécurité routière notamment sur la RD. Sous la responsabilité d'Antonio Salerno, des travaux de voirie pour 50 000 euros, des actions avec la CCL, la pose de panneaux de limitation et des essais de radar sont des demandes venant aussi des riverains de quartiers, et nous allons commencer à mettre en œuvre. Ce sera aussi vital pour la mise en valeur des pistes cyclables actuelles visant la sécurité autant des collègues allant à largeau que les utilisateurs de la bicyclette dont nous voulons agir pour en élargir la pratique. Notre programme annonçait aussi notre volonté de travailler à :

Un village où il fait bon vivre !

L'école et l'enfance occupent une place centrale à Darvoxy. Soutignons une augmentation de jeunes complètes souvent avec enfants venant s'y installer. Nous allons consacrer 31 000 euros pour le nouveau préau dont notre délibération de janvier avait sollicité des subventions. Nous attendons avec bon espoir des réponses favorables et au bon niveau afin que l'été en voit la concrétisation. Les 2 000 euros d'achats de matériel scolaire sont dans la continuité d'un travail de coopération avec les enseignants dont je veux ici souligner aussi l'engagement au service des enfants dans une période extrêmement difficile avec des calendriers modifiés, de congés décalés, des cours sans présence des élèves et une vigilance sanitaire permanente qui les anime. Je salue aussi les parents dévoués et leurs associations avec qui nous travaillons main dans la main au milieu de ces tempêtes. Notre action sur la santé et la solidarité est aussi un travail humain de mobilisation et de contact que conduisent Dany Trassebot et l'équipe dévouée du CCAS qui a récemment voté son budget. Pour la sécurité sanitaire, en plus de toutes les actions, nous allons investir 10 000 euros dans des débarralleurs qu'il faudra placer dans des endroits publics nécessaires en cas de crise sanitaire grave. Soutignons qu'il faudra ensuite répondre à l'obligation de maintenance et le budget qui y sera affecté. Afin d'assurer la sécurité incendie suite à un



projet de lotissement, nous sommes amenés à installer une bache à eau 10 sur 10 dont l'achat a déjà été réalisé. Il faut inscrire 10 000 euros en investissement pour son installation, la clôture et les travaux y afférents. Pour un village où il fait bon vivre, nos agents municipaux en charge des travaux et de la voirie doivent avoir les moyens pour remplir au mieux leur mission. Nous inscrirons, suite au dialogue avec eux, et avec M. Salerno, une somme de 10 000 euros dont la liste précise du matériel nécessaire sera définitivement établie très prochainement.

À la sortie de cette crise parce qu'il faut bien penser l'avenir, il y aura besoin de rencontres, de fêtes et autres rassemblements. Pour les favoriser, nous proposons d'investir dans l'achat de tentes de collectivité pour 2 000 euros. Nos capacités d'investissements, comme il a été montré tout à l'heure étaient cette année de 130 000 euros hors remboursement de la dette (52 840 euros). Nous les consacrerons aux objectifs du programme pour donner un élan à nos projets. Ils ne disent pas tout de l'action quotidienne ni des projets à venir ou ceux qui sont en chantier mais ils sont les marqueurs de notre volonté pour Darvoxy, pour un village qui rassemble, qui innove est où il fait bon vivre. Je tiens pour finir, une nouvelle fois, à remercier Catherine Dalaigne adjoindue aux finances, les agents communaux dont Mme Paillet, les élus de la commission des finances, pour le remarquable travail accompli avec l'objectif de bâtir un budget 2021 rigoureux et responsable.



Volontarisme et dynamisme

Telles sont les lignes directrices que nous avons voulu donner à ce projet de budget primitif que je vous invite tout à l'heure à voter. Ainsi, il deviendra notre feuille de route au service des habitants de Darvoxy.

Marc Brynhole

RETROUVEZ-NOUS SUR : www.darvoxy.fr et la page facebook Darvoxy

DIRECTEUR DE LA PUBLICATION : MARC BRYNHOLE / IMPRIMÉ PAR NOS SOINS

DARVOY INFOS

EDITION SPECIALE



« Demain ne sera pas comme hier. Il sera nouveau et dépendra de nous. Il est moins à découvrir qu'inventer. »

GASTON BERGER philosophe



BULETIN MUNICIPAL N° 6 - MAI 2021

L'ÉDITO DE MARC BRYNHOLE

Un budget responsable, volontaire, et dynamique

Mes chers collègues, Mesdames, Messieurs, L'adoption du budget est un acte fondamental dans la vie d'une collectivité territoriale. Le projet de budget primitif 2021, les budgets annexes et les taux de la fiscalité vont vous être présentés par Catherine Dalaigne, adjoindue aux finances. Qu'il me soit permis d'en indiquer les orientations et les objectifs qui les sous-tendent. Ce projet de budget traduit les priorités de l'équipe municipale pour l'année à venir. Son vote représente donc un moment symbolique dans la vie d'une commune comme la nôtre.

Le budget, c'est l'affaire de tous !

C'est le résultat de tout un processus : du travail des services, et je remercie l'engagement de Mme Paillet, Secrétaire de Mairie, pour son professionnalisme, son expérience, sa parfaite connaissance de la commune et sa disponibilité. Et j'ajoute, la qualité de ses conseils. Travail des adjoints qui ont inscrit les priorités, les cadrages et fait remonter les demandes au cours de plusieurs réunions de travail. Travail de l'ensemble des conseillers et conseillers municipaux et les membres de la commission finances qui ont participé au débat budgétaire, nourri les propositions, et participé à la présentation faite à l'instar. Je veux aussi saluer le travail accompli par Catherine Dalaigne qui, en quelques semaines, a pris les rênes de ce budget et va vous le présenter dans ses détails.



Conformément aux engagements que nous avons pris lors des élections, l'élaboration de ce budget est aussi le résultat d'un processus de consultation des darvoisiens et darvoisiennes, auquel je veux rappeler ici mon profond attachement. La participation citoyenne est, pour nous, une dimension incontournable. Ce budget engage tout à la fois les élus et services, comme je viens de le souligner mais il nous engage aussi auprès des citoyens que nous avons rencontrés à de nombreuses reprises. De multiples réunions, avec de très nombreuses personnes, de milieux, d'âges ou d'expériences diverses mais aussi les rencontres trimestrielles de quartier notamment ont permis d'en définir les contours en prenant en compte les propositions ou les attentes. Malgré la situation de crise sanitaire, nous avons pu rencontrer plusieurs centaines d'habitants individuellement, dans le cadre associatif ou dans les rencontres imprévisibles, ou bien encore lors de rendez-vous personnels, ou par les moyens de communication comme la page Facebook et ses centaines de vues et parfois plus ou le Panneau Pocket, ses plus de 400 abonnés à ce jour et les retours qu'ils nous ont faits.

Le vote du budget pour l'exercice 2021 revêt un caractère particulier, rendu tout à fait exceptionnel par la crise sanitaire et économique qui marque la vie de toutes et tous depuis un peu plus d'un an.

La crise sanitaire imprime chaque jour nos actions !

Les cas covid chez le personnel conduisent à des ajustements permanents sans cesse renouvelés. Il faut organiser la restauration scolaire quand il manque les 4 cinquièmes des agents, ou encore le périscolaire, tout cela relève d'un engagement compliqué, difficile mais nécessaire et je veux remercier ici les adjoints et conseillers qui sont mobilisés dans 3 sur 10 des conditions extrêmes avant la période de cette semaine. Et remercier les agents et notamment notre nouvelle directrice des structures jeunesse qui a pris à bras-le-cors ses nouvelles responsabilités. Je veux aussi saluer le travail inlassable et précis de M. Pelletier, Adjoint qui est chaque jour au contact de ces services comme des parents pour régler les problèmes et (...)

(...)

trouver des solutions. J'y associe Mmes Tessier et Mignan pour leur contact et leur implication avec l'ensemble des partenaires, agents ou familles. Les services rendus à la population sont donc parfois très handicapés et nous faisons, avec les agents, chaque jour au mieux. Celles-ci et ceux subissent une réelle fatigue due à des conditions de travail compliquées auxquelles ils et elles font face avec motivation.

Le manque de vision sur la sortie de cette crise bride la vie associative et brouille aussi les prévisions, et chacun vit tout cela dans un contexte anxigène. c

Nous ne baissons et ne baisserons pas les bras !

Nous voulons relever le défi et, comme nous nous y sommes engagés lors des élections, nous sommes mobilisés dans l'action cette année dans 3 directions : une commune qui rassemble, une commune qui innove et une commune où il fait bon vivre.

Dans le cadre d'un budget maîtrisé, nous avons construit maîtrisé, nous avons construit un budget d'ambition !

Dans le cadre d'un budget maîtrisé, nous avons construit un budget administratif ont été de 1 230 000 euros contre



aux services comme la cantine, l'accueil périscolaire ou la location de la salle des fêtes, c'est un recul de recettes de 35 817 euros entre les exercices 2019 et 2020. Auxquels il faut ajouter des dépenses supplémentaires en masques et produits pour le personnel d'un montant de 3 123,55 euros. Nous pourrions avoir, si la crise se poursuit, un manque de recettes de plus de 40 000 euros autour de 3 % de notre budget. À quoi, il faut ajouter les coûts supplémentaires induits par la crise sanitaire comme, à titre d'exemple, les travaux de ménages et de désinfection renforcés. La dérive des dotations au plan national de 750 millions d'euros chaque année depuis le milieu des années 2010 a impacté aussi les petites communes comme la nôtre. Nous ne pouvons que le regretter. Personne ne doit oublier que c'est ici, au plus près du citoyen, que se joue le développement local et économique.

Dois-je le souligner que 73 % de l'investissement en France est le fait des collectivités territoriales. L'argent investi dans les communes, et donc la nôtre, est un

soutien de première importance pour la relance qu'il faut et qu'il faudra soutenir pour sortir de cette crise. Cela doit cependant nous inciter à poursuivre avec volontarisme notre politique d'investissement. Pour ce faire, il a été fait un très gros travail d'études précise du budget de fonctionnement.

Avec deux priorités : conserver voire améliorer les services aux habitants et de l'autre chercher les moyens d'économiser sur des postes de dépenses comme l'énergie ou la téléphonie par exemple. Comment ? En recherchant de meilleurs contrats comme sur les abonnements téléphoniques, la société d'entretien, ou les contrats de photocopieurs. Avec les efforts de Bruno Goujon adjoint, nous 5 sur 10 commençons à nous doter d'une politique d'achat qui aide à un contrôle précis des dépenses. C'est ce travail sur le fonctionnement ainsi qu'un endettement relativement modéré qui a permis au total de dégager un budget d'investissement convenable. Et cela tout en recherchant en permanence les subventions susceptibles de nous aider. Le budget qui vous est proposé témoigne donc d'une volonté forte :

Nous sommes ambitieux pour notre commune, nous la voulons attractive, embellie, dynamique.



Prenons le poids de la dette. Il est supportable pour Darvoy même s'il pèse évidemment sur les investissements de demain. Bruno Goujon, adjoint en charge aux achats a travaillé pour renegotier des taux d'emprunts. On peut ici regretter la posture des banques qui n'ont pas daigné engager de négociations. À des taux actuels autour des 1 %, elles ont prêté à la commune à des 3, voir 4 %. Refuser de rediscuter n'est pas un comportement citoyen ; et fait partie de ces egoïsmes du monde de la finance qui pense à lui avant d'être les partenaires du développement de notre pays et de notre commune.

Nous voulons mener également une politique fiscale favorable aux familles les moins favorisées. C'est ainsi que notre proposition de budget n'inclut pas d'augmentation de la fiscalité locale ! La suppression par l'État de la taxe d'habitation peut apparaître comme mesure populaire

mais elle induit des disparités car les ménages à faibles revenus ne profitent pas d'un meilleur pouvoir d'achat puisqu'elles ne la payaient pas déjà : cette suppression laisse, sur les compensations par l'État des dotations importants chez l'ensemble des maires ; avec un calcul d'une complexité rare mêlant impôts départemental, local et national, et une assurance de pérennité de cette compensation qu'il faudra vérifier.

Nous engageons les axes de notre programme !

Dans ce budget, nous avons souhaité faire un certain nombre de choix très clairs : sont ceux de notre programme. Nous voulons maintenir un niveau d'investissement qui permette de construire le Darvoy de demain. Ces investissements représenteront, je l'espère, de l'activité pour les entreprises locales et un meilleur cadre de vie pour les habitants. Quels sont les axes forts de ce budget ?

Nous voulons un village qui rassemble !



Je veux ici marquer seulement ce que nous allons faire en 2021 pour contribuer et aider à ce vivre ensemble : Dans notre investissement, nous allons commencer l'aménagement du PARC SCOLAIRE mais aussi du terrain jouxtant la salle de fêtes : Par l'achat de matériel et l'équipement de lieux de vie, de lieux de rencontres pour tous les âges : bancs, table de pique-nique, jeux pour enfants inexistants à l'heure actuelle dans notre commune, parcours sportif, et équipements sportifs pour nos adolescents ou encore plusieurs terrains de boules qui pourront eux être réalisés en interne. Le vivre ensemble, c'est penser à tous les âges et c'est permettre les rencontres entre les habitants ; ces lieux ainsi aménagés devront devenir leur bien commun, pour la détente, les rencontres, le plein air. Ce seront premiers éléments de notre projet de réaménagement du centre bourg, qui verra dans des investissements pluriannuels, compléter ces installations du Parc Scolaire avec des installations sportives sur lesquels travaille en ce moment un groupe d'adolescents avec les élus et les services, avec des plantations, des arbres de la végétalisation dès cette année et une transformation en profondeur de ce lieu qui sera aussi dédié aux fêtes et divers rassemblements en attendant de pouvoir le relier par voie douce vélo et piéton au centre ancien et à l'église. Cette année, c'est 45 000 euros investissements et des travaux en interne qui vont y être consacrés sous la houlette d'Antonio Salerno

adjoint aux travaux. Une entreprise darvoisienne a été sollicitée pour apporter son savoir-faire. Là aussi l'emploi local est inscrit dans nos priorités. Pour se rassembler, il faut aussi être bien informé et aider les familles dans leurs démarches. Ce sont 4 500 euros en investissement pour un nouveau logiciel qui permettra d'enregistrer par les familles les inscriptions à tous les services enfance/jeunesse, de régler les factures, de vérifier les comptes, d'avoir un suivi rigoureux et donc éviter les gaspillages, de faire gagner du temps aux agents et de permettre d'économiser des heures de travail.

Le village qui rassemble est un village connecté !



Nous avons repensé en profondeur les moyens de communication (FB, JP, Bulletin bimensuel etc...) mais il restait l'obsolescence du site Internet. À brève échéance, le blocage complet était possible. Il fallait donc tout revoir. Ce travail conduit par la commission communication et M. Goujon doit aboutir cette année à un site renouvelé, moderne, réactif et qui devra remplir des fonctions très diverses de services nouveaux à la population. Nous y reviendrons le moment venu car nous attendons beaucoup de ce nouveau service. Une somme de 6 000 euros est inscrite. Quant au meilleur débit Internet, il devra être acquis notamment par l'arrivée de la fibre assez prochainement. Nous en reparlons : Toujours pour être rassemblés, il faut économiser sur nos dépenses. C'est ainsi qu'en fonctionnement nous allons commencer de façon pluriannuelle le remplacement dans 8 sur 10 l'éclairage public des lampes à incandescence actuelle par des leds économiques et économe et modifier toujours de façon économique les horaires d'allumage et d'extinction de cet éclairage. Nous travaillons aussi - c'est le 2e axe de notre programme

Un village qui innove !

Pour cela la question de l'environnement est une priorité. L'aménagement du Parc Scolaire va intégrer en profondeur l'exigence environnementale. Ainsi nous allons réaliser un premier investissement de 6 000 euros pour des ciernes à récupération de l'eau de pluie. Nous envisageons de pouvoir en récupérer aussi du préau de l'école qui est équipé pour cela, de la noue qui marquera le parc en son centre ou encore les bâtiments municipaux comme les ateliers. Et progressivement, l'arrosage public

(...)

MUTUALISATION ENSEMBLE, C'EST MIEUX !

Encore des exemples d'une approche concertée de mutualisation des moyens entre des communes proches. Face à la fermeture de la cantine scolaire de Darvoy (suite à un cas de COVID parmi le personnel de restauration), la municipalité a été contrainte de demander aux enfants de venir avec leur pique-nique à l'école. Afin de leur offrir les meilleures conditions possibles pour manger, nous avons pu profiter de barnums prêtés par la commune de Jargeau afin de les installer dans la cour et de respecter au mieux les protocoles sanitaires. De même, au cours des



vacances, le confinement n'autorisait l'accès au centre de loisir qu'aux enfants des personnels dits « prioritaires ». Un seul enfant était inscrit pour la deuxième semaine. Il a finalement été accueilli à Saint-Denis-de-l'Hôtel avec les enfants de Jargeau, ce qui a permis de répondre de façon pragmatique et dans les meilleures conditions aux besoins et aux nécessités de tous. Merci à ces deux communes pour leur réactivité et la disponibilité de leur service. **Jérôme Pelletier**

LES ATELIERS NUMÉRIQUES

Le département propose aux loirétains des ateliers numériques pour des débutants ou pour améliorer vos compétences numériques. Chaque atelier, 8 personnes maximum, dure environ 2h30, à la mairie de Darvoy. Un médiateur numérique et un volontaire en service civique



vous aideront à découvrir et commencer à utiliser le numérique. Vous repartirez avec une clé USB contenant le support de l'atelier. Pour vous inscrire dans l'atelier de votre choix vous pouvez appeler le jeudi

matin ou passer à la mairie. Les inscriptions se feront jusqu'au jeudi 3 juin 2021.

Dany Trassebot

NOUS COMMERÇANTS ONT DU TALENT !

Venez soutenir vos commerçants : la louisiane, nat'coiff et la boulangerie).



À partir de fin mai, la mairie va mettre à disposition des darvoysiens-siennes 200 bons d'achat de 5 euros, chez vos commerçants. Vous pourrez en bénéficier après un premier achat au-delà de 10 euros.

Votre commerçant vous remettra un bon d'achat de 5 euros, à utiliser chez un de nos trois commerçants.

Isabelle de La Louisiane : « Ceci permettra de faire découvrir nos plats à emporter à l'ensemble des Darvoisiens, ainsi que nos spécialités à la semaine ou au mois. Venez consulter notre carte »

Notre boulanger nous propose un choix large de gâteaux et autres viennoiseries : « je vous propose l'ensemble de mess pâtisseries à l'occasion de cette opération proposée par la municipalité ! »

Quant à Nathalie, de « Nat coiff », ces bons permettront de se refaire une beauté pour attaquer pleinement l'été !

LE CCAS, EN FONCTIONNEMENT

Le CCAS s'est réuni le jeudi 25 mars 2021 pour le vote de son budget et avec l'espoir que cette année certains projets vont pouvoir se réaliser.

Le voyage ANCV sera proposé aux personnes exonérées d'impôt et à partir de 65 ans. Nous pouvons aider 3 personnes à partir en voyage. Vous recevrez par courrier tous les renseignements. Un grand merci aux membres du CCAS qui ont passé un appel téléphonique aux darvoysiens de 75 ans et plus pour leur proposer de s'inscrire à la vaccination au centre de Chateauneuf sur Loire. Les volontaires ont été vaccinés une semaine après le dépôt de la liste au centre. Quand la situation nous le permettra nous reconduirons la randonnée « Darvoy a du cœur » conçu par trois élèves pour leur examen du BTS. Elle sera au profit des restaurants du cœur

Dany Trassebot

STATION D'ÉPURATION : LUTTE CONTRE LES EAUX PARASITES DANS LE RÉSEAU D'ASSAINISSEMENT COLLECTIF

Les eaux pluviales ne doivent en aucun cas être raccordées sur les canalisations d'eaux usées et inversement (Code de la Santé Publique)



• La présence d'eaux claires parasites peut poser problème au niveau du dimensionnement des réseaux, et notamment créer des surcharges au niveau de la station d'épuration avec des débordements ou des risques d'usure prématurée des canalisations et une baisse du rendement épuratoire

• Au niveau des postes de refoulement, nous constatons des consommations électriques trop importantes et il y a un risque de saturation des pompes

Des contrôles peuvent intervenir à plusieurs occasions : lors des transactions immobilières (la vérification des branchements étant obligatoire) et lors de campagnes. Les contrôles peuvent prendre la forme d'interventions chez les particuliers (tests à la fumée, colorants). Ils sont à l'initiative du Maire de la commune.

Il est également interdit d'ouvrir les couvercles des regards du réseau d'assainissement pour évacuer les eaux pluviales.

INFO MAIRIE

Rappel : Il est toujours possible de prendre un rendez-vous avec un élu en téléphonant à la mairie, 02 38 59 7171 ou en envoyant un mail.

En cas d'urgence vous pouvez rencontrer un élu chaque matin, en fonction de ses disponibilités.

À RETENIR : LA NOCTURNE DU MARCHÉ PAYSAN AURA LIEU LE 25 JUIN EN SOIRÉE.

MON VILLAGE
Propre

Darvoy
Samedi 22 mai

n'oubliez pas de vous munir de chaussures fermées et de gants de jardin (si vous en avez)

Ramassage collectif organisé
par votre municipalité
Rendez-vous salle des fêtes à 9h30